

ACTAS DE SESIONES

Acta de la Sesión ordinaria del 5 de octubre de 1966

A las 20 horas en punto, dio comienzo esta sesión conjunta de la Academia Nacional de Medicina en colaboración con la Asociación Nacional de Pediatría, presidida por los presidentes de ambas corporaciones, Dres. Luis Castelazo Ayala y Rogelio Hernández Valenzuela, respectivamente.

Se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones, y no habiendo correspondencia de qué informar a la asamblea se pasó a la lectura de trabajos.

La introducción y resumen del primero, intitulado "Parasitosis intestinales en el niño", estuvo a cargo del Dr. Rogelio Hernández Valenzuela y se dividió en las siguientes partes: Resultados de la encuesta realizada en Ciudad Juárez, Chih., por los Dres. Ramiro Vega Valdés, Adalberto Contreras P., Carlos M. Torres Méndez y Q.B.P. José Aklee Delgadillo, el cual, en ausencia de los autores, fue leído por el Dr. Hernández Valenzuela; Estudio en el Internado Nacional Infantil por los Dres. Rogelio Hernández Valenzuela, Ernesto Plazola, Manuel Romo y Hernández Vázquez y Nuevos enfoques en el estudio de las parasitosis intestinales en el niño, por el Dr. Francisco Biagi.

A continuación, el Dr. Antonio Prado Vértiz señaló que el trabajo pone de relieve la importancia de las parasitosis como mal social, pues coinciden con la desnutrición infantil, con una higiene deficiente personal y pública, con mala habitación y vestido y con la baja escolaridad.

El Dr. Guillermo Schnaas hizo algunas observaciones sobre el empleo de los términos *huésped* y *parásito*. El Dr. Mario Salazar Mallén externó su duda sobre el valor de varias estadísticas presentadas por los ponentes y preguntó si era posible hacer la erradicación de la amibiasis y si había sido hecha en algún país. El Dr. Maximiliano Salas señaló las dificultades existentes para resolver el problema de las parasitosis intestinales, pues siendo básicamente sanitario, no le encuentra fácil solución mientras haya tantas poblaciones en la República sin agua potable y drenaje.

El Dr. Francisco Biagi, contestando los comentarios anteriores, dijo que el Diccionario de la Real Academia Española autoriza el empleo del término *huésped* con el significado de "el que alberga", por lo cual considera adecuado el uso de la relación huésped-parásito. Agrega que por quimioprofilaxis se ha conseguido suspender la transmisión de algunos parásitos, lo cual sugiere la posibilidad de lograr su erradicación.

A continuación, el Dr. Julio Cueva leyó su trabajo intitulado "Estudio de los pólenes que producen alergia en México", habiendo estado el comentario oficial a cargo del Dr. Mario Salazar Mallén.

Por último, el Dr. Augusto Díaz Infante, socio correspondiente nacional en San Luis Potosí, leyó su trabajo de ingreso, titulado "El manejo de la gran múltipara". El Dr. Enrique Gutiérrez Murillo hizo el comentario oficial.

El Dr. Luis Castelazo Ayala felicitó cordialmente al Dr. Díaz Infante por su ingreso a la Academia y resaltó el interés actual de su trabajo de ingreso.

Se levantó la sesión a las 22 horas y 7 minutos, y a ella concurrieron los académicos: Aguilar Pico, Aguirre Beltrán, Alcaraz Verduzco, Argil, Arias, Arroyo Güijosa, Baz Iglesias, Biagi, Bojalil, de Buen, Campillo, Cárdenas y Cárdenas, Carral, Caso, Castelazo Ayala, Célis, Coqui, Cueva, Dávila, Dorbecker, Falomir, Farill, Fastlicht, de la Fuente Muñiz, Galland Naredo, García Sastañeda, García Reyes, González Ochoa, Gutiérrez Murillo, Guzmán West, Hernández Valenzuela, Hülsz, Izquierdo, Latapí, Llamas, Maisterrena, Maqueo Topete, Martínez Cortés, Mateos, Méndez Daniel, Mendizábal, Millán, Negrete Martínez, Núñez Andrade, Olarte, Pacheco, Palomino, Paullada, Prado Vértiz, Puig Solanes, Robles, Roldán, Ruiloba, Salas, Schnaas, Silva, Soberón Javier, Torroella, Varela, Vargas Echeverría, Villa, Villasana, Zalce, Zamarripa, Zamudio y los socios: Salazar Mallén (titular) y Díaz Infante (correspondiente).